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Serviço de Notícias -  iNFRAEnergia
Brasília, *|DATE:d|* de agosto de *|DATE:Y|*
edição 416

Bom dia, *|FNAME|*!
Nesta edição do iNFRAEnergia: Bandeiras | MP 879 | Diário Oficial | Fique de Olho | Clipping

CONTA DE ENERGIA FOI DESONERADA EM 2,5% COM AS BANDEIRAS TARIFÁRIAS, DIZ ANEEL 

Dimmi Amora*, da Agência iNFRA

Os consumidores de energia elétrica do Brasil economizaram, desde a introdução do mecanismo de Bandeiras Tarifárias na conta de consumo, cerca de R$ 4 bilhões. Com o mecanismo, as contas de energia foram desoneradas em 2,5%.
Os dados foram apresentados pelo diretor-geral da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica), André Pepitone, durante o lançamento da atualização do aplicativo da agência de relação com os consumidores no Congresso da Abar (Associação Brasileira das Agências Reguladoras), realizado em Maceió (AL).
O aplicativo mostra os valores de quanto o consumidor paga pelos itens que compõem a conta, como impostos, subsídios e geração de energia, por exemplo. Há ainda mecanismos para receber reclamações de prestação de serviço, entre outras funcionalidades.
Pepitone explicou ao público o mecanismo de acionamento das bandeiras tarifárias. Segundo ele, os consumidores sempre pagaram pelo acionamento das usinas termelétricas em momentos em que os reservatórios das hidrelétricas estão baixos.
Consumidor pagava juros
Antes das bandeiras, o pagamento incluía juros para a empresa distribuidora de energia (que recebe o dinheiro pago pelo consumidor) já que a distribuidora pagava à termelétrica, mas só era compensada um ano depois com o reajuste das tarifas dos seus usuários. 
Agora, com as bandeiras, o pagamento é praticamente imediato e, por isso, não inclui mais juros. Segundo Pepitone, se o mecanismo antigo tivesse prevalecido a partir de 2014, os consumidores teriam pago os R$ 4 bilhões a mais e as contas estariam 2,5% mais caras.
A informação faz parte de uma política da agência de tentar ampliar o conhecimento dos usuários sobre o que é pago nas contas. Pepitone afirmou que, com o aplicativo, quer mostrar que parte significativa dos custos está em impostos e subsídios dados pelo governo. A outra, nos custos de geração. "É onde se tem que concentrar para baixar a conta", disse o diretor.
Segundo ele, ao longo do tempo, a comunicação sobre as bandeiras foi errada, já que trabalhava apenas a possibilidade do consumidor reduzir o consumo nos períodos de maior custo, o que para ele é somente uma parte do benefício do mecanismo.
Próximo desafio: preço-horário
O diretor da ANEEL afirma que o novo desafio da agência será ter uma política para esclarecer o chamado mecanismo de preço-horário, pelo qual os preços de negociação do mercado de energia vão mudar de hora em hora e não mais semanalmente, como hoje. Segundo ele, a mudança é inevitável, mas o governo foi prudente em adiar por um ano a entrada do mecanismo em vigor (começará a valer em 2021).
"Todos têm que ter conforto de conhecer como funciona o sistema", afirmou Pepitone, lembrando que o formato de preço por hora começa a funcionar em 2020 em forma de espelho ao sistema atual semanal, para ampliar o conhecimento sobre seu funcionamento.
Para o diretor, o preço horário vai trazer como principal benefício a revelação dos preços reais da energia, o que vai premiar os operadores mais eficientes – que geram na hora em que é mais necessário – e punir os mais ineficientes, que geram em horários de baixa necessidade.
"Com o mecanismo, o consumidor não vai ter que pagar mais pela ineficiência do gerador", afirmou o diretor, que acredita em reduções nos custos de energia.
*O jornalista viajou a convite da ABAR (Associação Brasileira das Agências Reguladoras)
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CÂMARA PAUTA MP 879 EM SESSÃO EXTRAORDINÁRIA, MAS ENCERRA SEM VOTAR

Lucas Santin, da Agência iNFRA

A MP (medida provisória) 879/2019, que permite o pagamento de até R$ 3,5 bilhões à Eletrobras, não foi votada pela Câmara nesta quinta-feira (15) e deve perder a validade, conforme adiantado pela edição 408 do iNFRAEnergia, de 6 de agosto. Até a próxima quarta-feira (21), a medida precisa ser aprovada pelos plenários da Câmara dos Deputados e do Senado. A matéria esteve na pauta da sessão deliberativa extraordinária desta quinta, mas não chegou a ser votada.
Pela falta de acordo, o texto ainda não foi posto para votação. A sessão extraordinária chegou a ter quórum para que a proposta fosse votada, mas foi encerrada sem a votação. O presidente da Casa, Rodrigo Maia (DEM-RJ), não esteve no plenário durante a manhã. Os trabalhos passaram a maior parte do tempo suspensos, com a realização de sessões solenes.
A medida provisória foi publicada no dia 24 de abril. O relator na comissão mista foi o senador Eduardo Braga (MDB-AM), que assumiu após a desistência de Otto Alencar (PSD-BA). Somente no último dia 6, o parecer foi aprovado pela comissão mista. Outras MPs com conteúdos semelhantes, como a 855/2018 e a 814/2017, também perderam a validade.
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Transmissão - Resolução Normativa 853 da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) estabeleceu as disposições relativas à qualidade do serviço público de transmissão de energia elétrica associada à disponibilidade e à capacidade operativa de Funções Transmissão Conversora.
Condomínios - Resolução Normativa 854 da ANEEL alterou o artigo 24 da Resolução Normativa 414/2010, com normas para faturamento de fornecimento de energia para iluminação pública para condomínios. 
Competências - Portaria 5.922 da ANEEL alterou a Portaria 4.845/2017, que delega competências ao titular da Superintendência de Regulação dos Serviços de Distribuição.
CVU - Despacho 2.263 da Superintendência de Regulação dos Serviços de Geração da ANEEL deu provimento à solicitação da UTE Norte Fluminense para alterar o CVU (Custo Variável Unitário) relativo aos meses de julho e agosto de 2019. 
Coordenadora - Jaqueline Meneghel Rodrigues foi nomeada coordenadora-geral de Acompanhamento, Desenvolvimento de Mercado e Produção, do Departamento de Gás Natural, da Secretaria de Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis.
Fundos - Portarias do Ministério do Desenvolvimento Regional estabeleceram as diretrizes e orientações gerais para a aplicação dos recursos dos fundos constitucionais de financiamento do Nordeste, do Norte e do Centro-Oeste para o exercício de 2020.
FNO - Ato 48 do Conselho Deliberativo da Superintendência de Desenvolvimento da Amazônia determinou as "Diretrizes e Prioridades" do FNO (Fundo de Desenvolvimento do Norte) para o exercício de 2020.
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Agenda do Ministro - O ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, realiza hoje (16) visita ao Projeto Rede Elétrica Inteligente, no Parque Industrial Suzhou, às 8h30; e visita à Planta Nuclear Qinshan, às 14h30, na Província de Zhejiang, na China.
 
Investimentos TAG - A transportadora de gás TAG deve investir nos próximos cinco anos cerca de R$ 1 bilhão. Recentemente, ela foi vendida pela Petrobras para a Engie e o fundo canadense CDPQ por cerca de R$ 33,4 bilhões. De acordo com o presidente da empresa, Gustavo Labanca, como a TAG ficou em torno de dois anos em processo de venda, alguns investimentos são urgentes para garantir a segurança da malha. 
 
ISA CTEEP - A ISA CTEEP (Companhia de Transmissão de Energia Elétrica Paulista) obteve a Licença de Instalação, expedida pelo Cetesb (Companhia Ambiental do Estado de São Paulo), para a subestação Lorena, que faz parte da Interligação Elétrica Itapura. A instalação atende toda a região do Vale do Paraíba (em São Paulo) e parte do estado do Rio de Janeiro. Será a primeira subestação totalmente digital da Rede Básica (instalações de transmissão de energia acima de 230 kV) do Brasil.
 
Aquisições - A Alupar Investimento anunciou na última quarta (14), que a Apaete Participações em Transmissão, sua controlada, concluiu a aquisição de mais 10,76% do capital social total da Aete (Amazônia – Eletronorte Transmissora de Energia), detidos pela Alubar Energia. O valor acordado para compra dos papéis é de R$ 18,6 milhões. Com a aquisição, a Apaete passa a deter 86,75% do capital social total da Aete e, consequentemente, a Alupar fica com participação indireta em 22,12% da empresa adquirida.
 
Ações da Brasnorte - O Conselho de Administração da Taesa aprovou a aquisição do restante das ações de emissão da Transmissora Brasnorte, de posse da Bipar Energia, e que representam 11,62% de seu capital social total. Confirmada a aquisição, a transmissora passará de uma participação acionária de 88,37% para 100% do controle.
 
Lucro Copel - A Copel encerrou o segundo trimestre de 2019 com lucro líquido de R$ 346,9 milhões, montante 2,4% inferior ao registrado no mesmo período do ano passado. Já a receita líquida da estatal paranaense cresceu 1,7% no período, ficando em R$ 3,66 bilhões. 
 
Celesc - A Celesc reportou um lucro líquido de R$ 53,2 milhões no segundo trimestre do ano, uma queda de 23,2% na comparação com o mesmo período do ano passado. No acumulado dos seis primeiros meses de 2019, os ganhos tiveram um recuo de 15%, para R$ 119,1 milhões.
 
Equatorial Energia - A Equatorial Energia apresentou um lucro líquido ajustado de R$ 316 milhões no segundo trimestre do ano, um aumento de 118,7% quando comparado com o mesmo período ano passado. No acumulado do ano, o montante é de R$ 436 milhões, aumento de 81,9% ante 2018. 
 
Eneva - A Eneva registrou no segundo trimestre do ano forte queda no lucro líquido, de 92,3%. O resultado líquido da geradora passou de R$ 206,1 milhões em 2018 para R$ 15,8 milhões em 2019, impactado diretamente pela aquisição de 100% das ações da Pecém II Participações em abril de 2018. Com a operação, explica a empresa, os resultados de Pecém II deixaram de ser contabilizados via equivalência patrimonial e passaram a ser consolidados. O resultado líquido da geradora no último trimestre caiu 3,9%, de R$ 20,3 milhões em 2018 para R$ 19,5 milhões neste ano.
 
Prazos CCEE - Hoje (16) é a data-limite para liquidação financeira do regime de cotas de garantia física; para divulgação dos ajustes de cessão de CCEAL (Contrato de Comercialização de Energia no Ambiente Livre) aos agentes; para divulgação dos valores de garantias financeiras a serem aportados; para divulgação dos relatórios de pré-liquidação do MCSD (Mecanismo de Compensação de Sobras e Déficits) de Energia Nova; e para disponibilização da Memória de Cálculo das Garantias Financeiras, referentes a julho. Encerra-se hoje o prazo para divulgação dos relatórios de desconto da TUSD/TUST e para divulgação da Apuração de Penalidades de Energia, referentes a junho.
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Fórmula ajudará a eleger obra de infraestrutura
É bom evitar obras inviáveis, mas país precisa investir mais. (Valor)
______________________________
Governo estuda dolarizar contratos de concessão
Medida será válida para operadoras que tenham receita em moeda estrangeira. (Valor)
______________________________
Reformas no mercado de GLP e seus riscos
Enchimento fracionado de botijões e supressão da marca trazem receio sobre manuseio e garantia de abastecimento. (Valor – artigo)
______________________________
Operadoras se unem por Liquigás
Distribuidoras fazem proposta hoje por empresa da Petrobras, estimada em R$ 2,5 bi. (Valor)
______________________________
Golar planeja atuar em cabotagem de gás no Brasil
Ideia da empresa é usar navios de pequena escala para escoar as cargas dos navios-taques para outros terminais de regaseificação na costa brasileira. (Valor)
______________________________
Ultra perde R$ 1,8 bi após resultados do 2º trimestre
Números do balanço vieram abaixo das expectativas dos analistas, causando grande decepção. (Valor)
______________________________
Acordo com Paraguai sobre Itaipu sofreu 'uso político', diz presidente da Eletrobras
Segundo Wilson Ferreira Jr., os dois países já retomaram as conversas para um novo acerto. (Folha de S.Paulo)
______________________________
Bolsonaro não descarta privatização da Petrobras, diz Guedes
Em evento no Rio, ministro da Economia diz a presidente da estatal que ele ainda 'pode fazer algo surpreendente'. (Folha de S.Paulo, O Globo, Reuters)
______________________________
Tarifa de transporte de gás importado da Bolívia cairá, diz CEO da Petrobras
Uma negociação em curso entre a Petrobras e a YPFB permitirá uma redução significativa da tarifa de transporte do insumo. (Reuters)
______________________________
Eletrobras espera licença para linhão de Roraima ainda neste mês, diz CEO
O empreendimento, que foi licitado ainda em 2011, está sob responsabilidade da Transnorte Energia, uma associção entre a privada Alupar e a Eletronorte, subsidiária da Eletrobras. (Reuters)
______________________________
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